

～生命の種を蒔いて 地球を守ろう～

菜 種

なたね

第14号 2013年 冬

編集と発行
北栄町農業委員会
北栄町土下112（北条序舎）
TEL (0858) 36-5567



オール北栄アグリフォーラム いのちはぐくむ食と農 ～食の基本は農業から～



3年生は、総合的な学習の時間に「北栄町の自慢できる食べ物」について学んできました。北栄町には、すいか・長いも・らっきょう・ぶどうなど鳥取県を代表する食べ物がたくさんあります。4、5月には、地域の自慢の食べ物調べをしました。6、7月には、らっきょうの収穫体験や酢漬け作り、ぶどうのかさかけ、収穫体験などを経験しました。学習を通して出会つた人々が夢ややりがいを持つて働いておられることに感動し、その感動をぜひ家族や地域の方々に伝えたいと劇を発表することにしました。

北栄町の豊かな実りと豊かな人の心に感謝して、自らが学んだことをしつかりと会場の皆さんに伝えてくれた北条小学校3年生の皆さんでした。

「実り 心 ホクホク北栄」 北条小学校3年生

オール北栄アグリフォーラムが開催されました。1月26日、町民一人ひとりが「食」そして、その基本である「農業」を考える契機として、「第3回オール北栄アグリフォーラム」が開催されました。フォーラムでは、東日本大震災以降、人々の関心がますます「食の安心・安全」に向けられる中、野菜料理研究家であるカノウユミコ氏を講師に迎え「野菜の魅力とこれからの農業の可能性」と題した講演が行われました。また、北条小学校3年生による「食」を通して郷土を想い、感謝する学習発表、作物の生産・加工・販売を手掛ける北栄町妻波の前田修志氏の意見発表、フォーラムに合わせて募集された農業川柳優秀作品の表彰も行われました。

第3回アグリフオーラムに参画して

友定 憲一

農業どころ北栄町の農業振興として開催されたフォーラムでしたがが、皆さま参加されましたでしょうか？農業が儲かれば町内にも活気が出てくると思います。

今回は、農業川柳の参加状況について考えてみたいと思います。第1回実行委員会が開かれたのが、10月12日でした。その中で、農業川柳も続けて募集することになり、広く町内外に応募をお願いしました。結果は、一般の部に限ると、県外から107名268句、県内は5名15句でした。県外の告知は、インターネットのみです。町内では、広報北栄、告知機等でお知らせしていたのにもかかわらず。県外の方々は、普段から川柳を楽しめている方々だろうとは思います。インターネット等により発表の場を探し、句をひねつて投稿されます。

上手くななくてもいいではないでしょうか。農業に少しでも目を向けていただけたら。町民の皆さんも今から一句ずつ書き留めていただき、第4回アグリフオーラムに、北栄町への想いを発表してみませんか。

≈一般の部 優秀農業川柳≈ 次回は、小・中学校の部掲載

・町長賞・
・乗つてけと 妻を口説いた トراكター 小林 功 (千葉県船橋市)

・議長賞・
・北栄の 農業若手に 夢託し 長戸 康孝 (埼玉県さいたま市)

・農業委員会長賞・
・風向きを 汗と風車で 確かめる 中田 文江 (北栄町妻波)

・優秀賞・
・ながいもを作り母さん ねばりつ娘 高橋 勝利 (千葉県市川市)

・収穫日 一家総出で 純増し 吉川 恵子 (大阪府枚方市)
・無農薬 なのに娘に 虫つかず 橋 かおる (東京都多摩市)

全国学校給食週間JA女性会給食試食会へ

1月29日、JA学校給食会のメンバー12名が大栄小学校給食試食会に参加しました。1年生から6年生までの各組の当番さんが、私たちの控え室まで迎えてくれ、それぞれの教室に案内されました。

今日の献立は、仲良し旅行パン、牛乳、コナンサラダ、まるごと琵琶湖のトマトステップでした。

献立のネーミングで料理を想像できますか。北栄町と友好都市の湖南省特産の大豆や琵琶湖の魚介類の入ったステップ、どれも大変おいしくきれいにいただきました。子どもたちの素直な質問に答えていると、クラスの皆さんが野菜にとても興味を示してくれ、今後も安全でおいしい野菜を栽培していくことを願っています。



消費者と交流しました

湯梨浜町にある直売所「夢マート」のサポート15名が我が家の中庭を訪れ、収穫体験しました。

「わあ、大きな大根。見たことのない大きさの白菜。」と、手も長靴も真っ黒にして大喜びでした。今、教育という言葉がよく聞かれます。子どもの頃から、食べ物に親しみ、感謝しながらいたくことを私たち母親が、次の世代に引き継ぐという大事な役割を担っているのではないでしょうか。

編集委員 森本 真理子

編集委員 森本 真理子

農業人



頑張っています 農業後継者

梅津一正君(大谷29歳)をご紹介します。

梅津畜産の後継者で現在ご両親の広信さん、美智江さんと共に肥育牛450頭を飼育されています。12ヶ月から28ヶ月の牛の管理が主な仕事で、朝夕の餌やりは特に大事な仕事です。私が取材に訪れた時は、稻わらと麦わらを混ぜ合わせ、餌作りの真っ最中でした。

また、今年は、大谷の若手後継者グループ「フロンティア」の会長として、

17名の会員と共にもち米作り、夏・冬のスポーツ大会、大谷ふるさと愛創会の遊休農地の耕耘やすいかながいもマラソン前の沿道の草刈りなど、地域と密接した活動が予定されているそうです。

昨年5月には、長男が誕生され公私とも充実した日々を過ごされているよう

に思いました。

今後は、一頭一頭の牛に目を配り、餌の状態を確かめ肉質を高めていきたいと力強く受け答えしてくれました。本当にいい青年になられたなあと、嬉しく思いました。

忙しい時に、取材に応じてくださりありがとうございました。ますますのご活躍を祈っています。

農事組合法人田井営農組合

方々で、昨年11月に発足した受益面積約21haの比較的コンパクトな法人です。中心となる組合長中村昭康さんは仲間たちと集落営農を行っており、地盤はできていたようですが、いざ法人となると地主の方々に理解していたのは、1年半という時間と各関係機関のバツクアップ、何よりも発起人たちの強い意思で設立できたのだと思います。

稲・大豆・麦は各役員が対応し、25年度からは、路地栽培で葉物を中心とした野菜類を作つて地域の高齢者の雇用も考えていき、最大の問題である後継者の育成を、Iターン、Uターン問わず、現在ある国・県・町の補助を利用しながら人材を求めていきます。

梅津一正君(大谷29歳)をご紹介します。

「平均年齢60代半ば、好きでやれる農業に定年はありません。」
役員さんたちが強く語っていたのが印象的でした。法人の益々の発展をお祈りいたします。

編集委員 前田 浩



西瓜の接ぎ木が始まりました

3月1日定植のハウス西瓜の接ぎ木が1月20日頃から始まりました。外は、雪景色でとても寒いのですが、ハウスの中は、温風機がたかれ春の陽気です。

「春だんらん」の西瓜をかんぴょう台木のダイハードやかちどきに接ぐという細かい仕事です。

今年も西瓜の値段が高値で取引され、農家の皆さんの努力が報われますように。

編集委員 森本 真理子



農地流動化情報

各集落や地区内における農地の売買契約、貸借契約に至らなかった農地について、地区外からも買い手・売り手を募っています。詳細を「農地流動化情報台帳」として北条庁舎で閲覧できます。農業委員会事務局までご連絡下さい。

※買い手・借り手の方については、耕作面積等、農家要件が必要です。

※掲載を希望された情報です。

《売りたい・貸したい》

No.	農地の所在	地目	面積(a)
1	由良宿夢地(貸借)	田	2.6
2	由良宿夢地(貸借)	田	2.4
3	田井沖浜(貸借)	畠	2.2
4	東園日本隠(貸借)	畠	1.6
5	由良宿郷原(貸借)	畠	0.9
6	妻波大通端(貸借)	畠	0.9
7	松神鷺取(売買)	畠	0.7
8	江北天神山(貸借)	畠	0.5
9	江北天神山(貸借)	畠	0.5

シリーズ 農業委員活動 (13)

今回は、「農政委員会の取り組み」についてご紹介いたします。

「農業者・地域に根ざした農政活動」

農政委員会は、委員長以下10名で構成され農政に関する政策・プラン等を作成し、農政関係団体と意見交換を図り、地域農業振興や地域活性化に取り組んでいるところです。農政委員長の濱田陽一氏は、今後の取り組みについて「農業者の高齢化及び農業後継者不足による農家の減少等に伴う、遊休農地の増加が見込まれる中、早急に遊休農地解消に向けた対策を農政委員会で議論し、それを持つて関係機関等へ提言したい。」と話しています。

めまぐるしく変わる農業と農政を取り巻く情勢の中、地域農業を「誰がどういう仕組みで担い、維持していくのか」、「農地の遊休化をいかに防ぎ、保全していくのか」など、将来の地域農業の在り方やビジョン作り等、農業者及び地域が直面している問題・課題を把握し、その声を一つでも多く農政に反映出来るよう農政委員会活動を行っているところです。

編集委員 福光 康男

笑顔の町、いきいき元気な町北栄町でありますように・・・
今年も原稿依頼や取材の協力宜しくお願いします。

編集委員 盛山 由紀子
広報委員 森本 真理子 前田 浩明
村岡 昌美 福光 康男
齋尾 智弘 盛山 由紀子

〔編集後記〕

一月は行く、二月は逃げる、三月は去る。あつという間に二月も終わりになってしましました。春の訪れとともに北栄町は活気付いて、あちこちでトラクターの音が響き、トンネルの波が広がります。

私は、農業者一人ひとりの「今年こそは!」という意気込みを感じられる春のこの時期が一年中で一番好きです。「北栄町のみんな、頑張ろうで。でも、(私自身に言いたい)聞かせているのですが)夢や欲を追い続けるあまり、大切な身体を壊さぬよう、自身を・家族を守わうで。」



農業者年金被保険者の方へ・・・

確定申告はお済みですか

農業者年金の保険料は、

①全額社会保険料控除の対象となり、所得税と住民税が軽減されます。

②前納保険料については、平成24年・平成25年のいずれかで確定申告することができます。

③農業者年金は、確定申告の際、証明書の添付が不要です。そのため、農業者年金基金は被保険者に証明書等を発行しておません。納付額については、通帳の記帳によりご確認ください。

カノウユミコ先生が教える大根ステーキレシピ

★蒸し煮★

①ふたのできる厚手のフライパンに、大根(皮ごと2cmの輪切り)、水1/2、塩少々を加えてふたをして弱火にかける。

②竹串が通るまで加熱したらふたをとり、火を少し強めて完全に水分を飛ばす。

★焼き上げ★

③②の大根の両面に塩、胡椒で下味をつけ、フライパンにオリーブオイル熱し大根をのせ中火で加熱し焦げ目がつくまで両面を焼いて♪できあがり♪

期間 平成25年2月18日～3月15日
連絡 独立行政法人農業者年金基金 業務部 適用・収納課

03-3502-3946